

Führung: Das Schaubergwerk von Arzberg

Andrea Beyer

Der Schau- und Lehrstollen in Arzberg ist das einzige noch befahrbare Silbererzbergwerk im Grazer Bergland. Die fast 500-jährige Bergbaugeschichte hat ihre Spuren hinterlassen. Bereits im ausgehenden Mittelalter wurden die Lagerstätten entdeckt und die Abbautätigkeit aufgenommen. Abgebaut wurde silberhaltiger Bleiglanz, womit auch die Grazer Münze versorgt wurde, Es folgte eine wechselhafte Geschichte mit Höhen und Tiefen. In den Jahren von ca. 1900 bis 1927 erfolgte der Abbau von Bleierz und Zinkblende zur Gewinnung von Blei, Silber und Zink. In den Jahren 1973 bis 1975 wurden die Lagerstätten erneut auf Rentabilität des Abbaus untersucht, allerdings wurde die Bergbautätigkeit nicht wiederaufgenommen. In den Jahren 1994/95 wurde ein Teil des alten Grubengebäudes zu einem 550 m langen Schau- und Lehrstollen umgebaut und für Besucher:innen zugänglich gemacht.

Hinweis:

Die Führung im Schaubergwerk Arzberg kostet 8€/Person. Dieser Betrag ist nicht in den Teilnahmegebühren der Sommerakademie inkludiert und muss extra bezahlt werden.